

# WOCM 2005, el gran evento del concreto

Bajo un mismo techo el 15, 16 y 17 de junio, en el Centro Banamex de la Ciudad de México se dieron cita aproximadamente 8000 profesionales de la construcción para asistir al evento del cemento y del concreto más importante de América Latina.

Organizado por Hanley Wood, EJ Krause y el Instituto Mexicano del Cemento y del Concreto (IMCYC), World of Concrete Mexico 2005 (WOCM), tuvo dos vertientes, la exposición y un ciclo de conferencias técnicas que fue

coordinado directamente por el IMCYC dada su amplia experiencia en el ramo.

Con el primer bloque de tres sesiones del Programa Internacional de Conferencias, la gran fiesta del concreto dio inicio a las 8:30 de la mañana en las salas Iturbide uno, dos y tres, del recinto Banamex.



Dejando huella en el concreto fresco en el acto inaugural.



Siguiendo con el programa, al término del segundo bloque de conferencias el día 15 a las 13 hrs. en la sala del Palacio de la Canal se celebró la ceremonia de apertura de la exposición que fue presidida por el ingeniero Daniel Mendez de la Peña, director Comercial de Cementos Chihuahua; el arquitecto Emilio Ocejo Gutiérrez, presidente de la Cámara Nacional de la Vivienda Valle de México; el licenciado Juan Rodrigo Castro Luna, vicepresidente Comercial y de Mercadotecnia de CEMEX; Paul St. Amour, presidente de EJ Krause; Máximo Dolman, presidente de la Cámara Nacional del Cemento (Canacem); Carlos Gutiérrez Ruiz, comisionado Nacional de la Comisión Nacional del Fomento a la Vivienda (CONAFOVI); el licenciado Jorge Sánchez Laparade, presidente del IMCYC; Tom Cindric, Ing. Juan Manuel Orozco y Orozco, director general de Servicios Técnicos de la SCT. CEO de Hanley Wood; el ingeniero Antonio Taracena, presidente de Cementos Moctezuma, el ingeniero Jorge Díez de Bonilla, vicepresidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el licenciado Pedro Carranza Andersen, presidente de Asociación Mexicana de la Industria del Concreto Premezclado (AMIC).

En esta ocasión, Paul St. Amour además de dar la bienvenida a todos los participantes, expresó su agradecimiento a cada una de las organizaciones que han apoyado el evento y en especial hizo un reconocimiento al trabajo en equipo realizado con Hanley Wood y con IMCYC.



También, se refirió que en el presente año la expo mostró un crecimiento en área de 35% respecto a 2004 lo que equivale a cuatro mil m<sup>2</sup>, donde se alojaron 190 expositores y por la calidad alcanzada en su primera edición recibió el reconocimiento del Best New Show Award 2005 que otorga la revista estadounidense EXPO Magazine.

Continuando con la presentación, el licenciado Sánchez Laparade consideró que si bien México es un país que muestra un excelente potencial de crecimiento y de oportunidades también requiere de la infraestructura necesaria para consolidar su futuro.

Ante este escenario, Laparade reiteró que la construcción es motor e indicador de la pujanza de la economía y desempeña un papel protagónico en el fortalecimiento de la vivienda, las comunicaciones, la explotación racional de la energía y es fundamento del impulso a la industria, el comercio, la educación y, en general, de todos los sistemas y procesos productivos del país y que en todo los sectores de la construcción, el concreto ocupa un lugar preponderante.

Laparade destacó que la adecuada preparación de quienes diseñan y trabajan el concreto ha sido fundamental para producir y después aplicar la tecnología de desarrollo más reciente en construcciones que, además de estéticas, resistentes y confiables, perduren en el tiempo,

Bajo este concepto el presidente del IMCYC mencionó el activo papel que desempeñó el

instituto en el desarrollo del programa de conferencias, que como parte medular del WOCM este año incluyó 29 seminarios y 11 temas. Esta acción promueve el uso óptimo del cemento y del concreto en la construcción, un propósito que se comparte con Hanley Wood.

Las palabras finales antes de encabezar el acto formal de la ceremonia de inauguración, el ingeniero Carlos Gutiérrez recordó que debido a la importancia de la presencia del concreto en la construcción, y en especial, en la arquitectura mexicana, el Programa Internacional de Conferencias era el marco idóneo para exponer las actuales tendencias que se vienen aplicando con el concreto.

En otra parte de su discurso también hizo mención a la trayectoria de 46 años del Instituto Mexicano del Cemento y del Concreto, el cual ha logrado mantener un importante liderazgo en América Latina como promotor de las mejores prácticas de construcción con concreto. Este instituto se dedica a la investigación, enseñanza y difusión de las técnicas de aplicación del cemento y del concreto con el fin de satisfacer las necesidades del mercado con calidad, productividad y oportunidad, contribuyendo a mejorar el desempeño profesional, así como el desarrollo de la industria.

En cuanto a la construcción mencionó que es una de las industrias más importantes de la economía mexicana y que en el 2004, esta rama de la economía aportó 4.1% de la producción nacional y absorbió 12.6% de la población ocupada en el país.





De acuerdo con los datos nacionales del INEGI, dijo el funcionario, la industria de la construcción se clasifica en viviendas, otras construcciones e infraestructura y dentro de este contexto, la edificación de viviendas es una actividad muy importante del sector, ya que representa 56.5% de la producción total de la industria y concentra 48.4% de la población ocupada en ella. Con estos datos confirmó Gutiérrez Ruíz cómo la industria de la construcción relacionada con la vivienda ha observado un favorable comportamiento en los últimos años. De ahí la importancia de instrumentar una política de Estado en materia de vivienda que consolide el cambio estructural emprendido en el sector.

Antes de finalizar su intervención y declarar formalmente inaugurado el Foro World of Concrete Mexico 2005 Gutiérrez Ruíz declaró como una excelente oportunidad de poner al alcance de los participantes innovadoras alternativas de negocio, que se traducirán en nuevos beneficios para las familias mexicanas, a través de la construcción de más y mejores viviendas, y de más obras que evidencien el desarrollo de México.

Acto seguido toda la comitiva y el público en general se dirigieron a las puertas de la exposición donde además del tradicional corte de listón se plasmó en una base de concreto las huellas de los representantes de la industria del concreto, misma que permaneció en el acceso los tres días del evento, y en la que se evidenció las bondades de la llamada piedra líquida. 🌐

